

Segunda Jornada Regional de Seguridad Vial:

Universidad Santo Tomás Temuco realiza impactante simulacro de accidente vehicular para concientizar sobre los peligros del alcohol al volante

• **La jornada estuvo organizada por Santo Tomás Temuco y contó con el apoyo de diferentes instituciones públicas y privadas.**

**Maria Pia Bersezio
 Norambuena**

Ayer viernes frente a la plaza Aníbal Pinto de Temuco se desarrolló con éxito la Segunda Jornada Regional de Seguridad Vial, actividad realizada en el marco de la conmemoración internacional de la Semana de la Simulación Clínica. La iniciativa, organizada por la Universidad Santo Tomás Temuco, incluyó un impactante simulacro de siniestro vehicular y contó con la colaboración de Carabineros, SIAT, Servicio Médico Legal, Comisión Nacional de Seguridad de Tránsito (Conaset), Mutual, Bomberos y SAMU, entre otros.

El simulacro recreó un accidente automovilístico causado por un conductor bajo los efectos del alcohol, donde el uso inadecuado del sistema de retención infantil resultó en la muerte de un bebé. El evento, que sirvió como ejercicio formativo para los estudiantes de la Facultad de Salud, también fue un llamado de atención para la comunidad sobre las trágicas consecuencias de conducir en estado de ebriedad.

Rosemarie Junge Raby, rectora de la Universidad Santo Tomás Temuco, subrayó la importancia del simulacro. "Acabamos de observar un simulacro prácticamente real de un choque que es parte de la metodología de enseñanza que tiene la universidad, llamada simulación clínica. Hemos organizado este simulacro aquí frente a la municipalidad, y estamos muy agradecidos porque todas las organizaciones participaron en tiempos reales. Quiero felicitar a nuestros estudiantes que hicieron un gran trabajo para que la comunidad pueda tomar conciencia de lo grave que es

manejar con alcohol".

La actividad contó con el respaldo de diversas autoridades locales. La Comandante Ximena Valle, de la Prefectura Cautín de Carabineros, comentó que "el año pasado hubo dos accidentes con resultados fatales, 90 accidentes en total, y la verdad es que siempre se asocia al consumo de bebidas alcohólicas. Por este motivo, es muy importante la prevención que se pueda hacer, sobre todo con actos tan impactantes como el que observamos hoy, una iniciativa de la Universidad Santo Tomás que nosotros como Carabineros estamos apoyando."

El Delegado Presidencial José Montalva destacó la coordinación entre instituciones públicas y privadas. "Quiero relevar la coordinación que ha habido acá entre todas las instituciones públicas y también de instituciones privadas como la Universidad Santo Tomás, que colaboran en este trabajo. Todos debemos sumarnos para tener un 18 seguro para todos y todas."

María José Cifuentes, coordinadora del Centro de Simulación Clínica de la UST Temuco, señaló la relevancia de este tipo de ejercicios para la formación de los estudiantes. "El simulacro de accidente automovilístico a escala real es una instancia formativa invaluable para nuestros estudiantes de la Facultad de Salud. Al participar como rescatistas y víctimas, tienen la oportunidad de enfrentarse a escenarios de alta complejidad que simulan emergencias reales, una experiencia que no todos los futuros profesionales tienen la posibilidad de vivir".

Por su parte, la Seremi de Transportes de La Araucanía Mary Valdebenito, insistió en la necesidad de respetar las normativas de seguridad para evitar tragedias:

"Nosotros, a través de nuestra división de Conaset, siempre hacemos un llamado a la prevención, pero hoy es fundamental. En este simulacro a escala real se ha constatado el fallecimiento de un menor que se debe a la falta de uso de sillas de retención. Hacemos un llamado a los conductores y conductoras para que cuan-



do transiten con niños menores de edad usen sistemas de retención adecuados. Los menores de 12 años deben viajar en el asiento trasero, porque esto es una norma que debemos cumplir para trabajar todos unidos por un 18 seguro."

Finalmente, Enzo Araneda, director regional del Servicio Médico Legal, lamentó las muertes evitables en la región. "Nosotros, como Servicio Médico Legal, estamos totalmente comprometidos a que no exista ninguna muerte más en Chile por el uso abusivo tanto de drogas como de alcohol. Para eso hemos participado en este simulacro, viendo presencialmente cómo impacta la muerte, especialmente de un menor. Este año hemos tenido tres fallecimientos de lactantes en la región, y eso es muy lamentable por la falta de conciencia sobre el uso de las sillas de retención infantil."

El simulacro fue una potente herramienta pedagógica para los estudiantes de la UST, quienes inician sus talleres de simulación clínica desde el primer año de formación académica. A través de estos ejercicios, se busca que los futuros profesionales tomen decisiones cruciales en escenarios que podrían enfrentar en su vida laboral, promoviendo una atención de calidad y segura para los pacientes.

El evento no solo dejó una marca en la formación de los estudiantes, sino que también generó un fuerte llamado a la conciencia pública sobre la responsabilidad de



conducir de manera segura y respetar las normativas viales, especialmente en previo a las Fiestas Patrias.